

BOLETIN No. 28

TDEA FOR THE WORLD, es el boletín informativo de la **Dirección de Internacionalización**, donde podrás encontrar todos los proyectos y oportunidades referentes a la interculturalidad y la internacionalización disponibles para la comunidad TdeA.

Juventud para la Acción: TdeA gana concurso internacional 100k



Con el proyecto Juventud para la acción, del aula a la comunidad, el Tecnológico de Antioquia Institución Universitaria lideró uno de los diez equipos ganadores de subvenciones del Fondo de Innovación la Fuerza de los 100.000 en las Américas (Strong in the Americas), conocido en Colombia como 100k, patrocinada por el ICETEX y el Departamento de Estado de los Estados Unidos, Oficina de Asuntos del Hemisferio Occidental.

Luego de la postulación de instituciones de educación superior se dieron a conocer los ganadores en un evento virtual presidido por el embajador de los Estados Unidos en Colombia Philip S. Goldberg. El funcionario expresó que: "Esta convocatoria recibió el número más alto de proyectos en la historia de la iniciativa. Los 77 concursantes reflejan la diversidad que buscamos en nuestros programas. Entre las instituciones hay públicas y privadas, hispanas, técnicas y tecnológicas, así como universidades y centros de investigación. El mismo fortalece las relaciones existentes entre Estados Unidos y Colombia, acerca a nuestros estudiantes y abre las puertas del intercambio académico para muchas de las instituciones de las regiones más apartadas de Colombia. Felicitaciones y éxitos a los ganadores".

Por su parte, Manuel Acevedo Jaramillo, presidente del ICETEX, reconoció que esta convocatoria tuvo uno de los mayores niveles de aceptación en términos de calidad y cantidad de propuestas presentadas desde que comenzó en el 2014: “Más de 77 instituciones de educación superior colombianas tejieron alianzas con homólogos en Estados Unidos para participar en la iniciativa que busca fortalecer la innovación, la creatividad y la apertura de nuevos y mejores programas que promuevan el intercambio, el conocimiento y el desarrollo cultural entre ambos países. Queremos hacer un reconocimiento a los diez ganadores elegidos por un excelso comité, en los que participaron funcionarios de los gobiernos de los Estados Unidos y de Colombia y personas con una amplia trayectoria y conocimiento en materia de educación superior”.

A su vez, Leonardo García Botero, rector del Tecnológico de Antioquia, se mostró complacido por este nuevo logro institucional y elogió a la Dirección de Internacionalización por su papel en la consecución del mismo. Manifestó que: “El TdeA es la única institución de educación superior del departamento seleccionada en esta convocatoria, lo que constituye un avance muy significativo para nuestro proceso de internacionalización y cooperación internacional. El Fondo 100K, evidencia el poder de la educación, inspira a las instituciones de los distintos países a asociarse para presentar nuevos modelos de capacitación académica y programas de intercambio y, sobre todo, propicia el trabajo en equipo y la transformación de los jóvenes en agentes de cambio para la solución de los problemas reales y globales que aquejan a la sociedad actual, aspecto inserto en el Plan de Desarrollo 2021-2024 Ser, hacer, trascender”.

En el marco de la ceremonia virtual, el del TdeA fue uno de los tres proyectos resaltados, entre más de 77 propuestas sometidas a esta versión del concurso internacional. Allí, la directora de Internacionalización de la Institución Universitaria, Carolina Franco Arroyave, opinó que: “La iniciativa nace del compromiso de nuestras instituciones para desarrollar proyectos con impacto social. Su objetivo es fortalecer las competencias globales y la vinculación con la comunidad de nuestros estudiantes mediante el aprendizaje basado en servicio, enfocándonos en encontrar soluciones para los retos enfrentados por las poblaciones afrodescendientes en Medellín, Bogotá y Atlanta”. Informó, además, que el proyecto se estructura en un curso colaborativo internacional en línea y movilidades de estudiantes tanto a Estados Unidos como a Colombia.

El proyecto liderado por el Tecnológico de Antioquia “Youth for action: from de classroom to the community” (Juventud para la acción. Del aula a la comunidad), en asocio con la Universidad Antonio Nariño, Universidad de América, Fundación Universitaria Juan N. Corpas y Morehouse College (Georgia), fundamenta su propuesta formativa en la metodología Aprendizaje-Servicio, de manera tal que los estudiantes, al tiempo que aprenden, contribuyen a solucionar desafíos asociados a poblaciones locales específicas. En la versión 2021 del proyecto se han privilegiado comunidades afro-descendientes en ambos países.

Después de 30 convocatorias, en siete años, el Fondo de Innovación 100K ha otorgado 253 subvenciones a 504 instituciones de educación superior que trabajan en equipos en 25 países y 49 estados de Estados Unidos. Colombia se ha posicionado como el segundo país más importante en esta iniciativa en el hemisferio. Actualmente, más de 2,300 instituciones de educación superior se han unido a la Red de Innovación, incluyendo 1.300 universidades y colegios en los Estados Unidos.

Cada uno de los diez ganadores recibe subvenciones por 26.175 dólares para que lleven a cabo nuevos modelos de capacitación académica, desarrollen sus acciones de movilidad y brinden acceso a los estudiantes de menores recursos en cada nación. Los proyectos deben desarrollar sus actividades entre 2021 y 2022.



El TdeA ocupó el primer puesto en medición de índice de Desempeño Institucional



El Tecnológico de Antioquia ocupó el primer puesto en el orden territorial en la medición del Índice de Desempeño Institucional realizada a 3.379 organismos y entidades públicas del país para la vigencia 2020 con un puntaje de 99.0 en el ranking general, de acuerdo con los resultados que presentó el Departamento Administrativo de la Función Pública.

Para el rector, Leonardo García Botero, la posición de vanguardia del Tecnológico de Antioquia y los resultados obtenidos son fruto de las buenas prácticas administrativas y académicas; la eficiencia e integridad en el manejo de los recursos públicos; y el compromiso con la calidad y la excelencia. Subrayó que: “En medio de una grave crisis causada por la pandemia del coronavirus, los indicadores reflejan un esfuerzo conjunto, un trabajo articulado y una labor muy juiciosa de todos los servidores públicos para crecer en eficiencia pública, manejo integral de los procesos y el compromiso de mejoramiento continuo que se viene promoviendo desde la Institución Universitaria”.

El Índice del Desempeño Institucional —IDI— es una herramienta estadística del Modelo Integrado de Planeación y Gestión —Mipg— que mide anualmente la gestión y el desempeño de las entidades públicas del orden nacional y territorial a partir del reporte que realiza cada organismo mediante el Formulario Único de Reporte de Avances de la Gestión —FURAG—, proporcionando información para la toma de decisiones en materia de gestión.



El TdeA, como Institución Universitaria del orden departamental, también alcanzó los puntajes más altos en tres de las siete dimensiones de gestión y desempeño: Información y Comunicaciones, Gestión por Resultados y Control Interno con 99.0 en cada una; también, logró positivos resultados en Gestión del Conocimiento y la Innovación con 98.7, Talento Humano con 98.5 y Direccionamiento y Planeación con 98,2.

Así mismo, el Tecnológico de Antioquia ocupó el primer lugar entre las instituciones de educación superior públicas del país en el Índice de Desempeño Institucional, seguido de la Institución Universitaria Bellas Artes de Bolívar con 97.4 puntos; Colegio Mayor del Cauca con 97.2, Institución Universitaria Pascual Bravo con 92.5 e Institución Universitaria de Envigado con 91.4.

El rector, García Botero, agradeció el trabajo de las áreas de gestión en cumplimiento del Plan de Desarrollo 2021-2024 "Ser, hacer, trascender", que ha posibilitado la cualificación y mejoramiento permanente de los procesos y la cultura de la calidad en la prestación del servicio público de educación superior en el departamento y el país.



El grupo de investigación Bioforence del TdeA gana subvención BID Caribbean del GBIF

El Tecnológico de Antioquia – IU, gana la convocatoria de subvención realizada por el Biodiversity Information for Development (BID), programa plurianual financiado por la Unión Europea y dirigido por GBIF Global Biodiversity Information Facility (GBIF).

Esta convocatoria busca financiar proyectos enfocados en la movilidad de datos biológicos en la plataforma del GBIF, la cual pretende consolidar datos de registros biológico y secuencias de ADN con el fin de que se puedan acceder libremente desde cualquier país.

La postulación fue realizada por el grupo Bioforence y titulada: *“Occurrence data package of decomposers dipterans - Applying their diversity in forensic, conservation, and sanitary aspects (Project ID BID-CA2020-056-INS)”*. Actualmente el TdeA cuenta con una colección entomológica con más de 60.000 especímenes. Esta subvención será un apoyo para continuar procesando el material que será cargado a la plataforma del GBIF.

Para participar de esta convocatoria el TdeA se asoció con otros centros de investigación y universidades de países latinoamericanos como son: el Laboratorio de Entomología Integrativa -UNICAMP en Brasil, Laboratorio de Entomología Forense Licenciatura en Ciencia Forense -Facultad de Medicina, UNAM en México, Centro de Investigaciones en Toxicología Ambiental y Agrobiotecnología del Comahue en Argentina, Universidad Mayor, Real y Pontificia de San Francisco Xavier de Chuquisaca en Bolivia.

Al respecto la docente Luz Miryam Gómez, quien además es la líder de este proyecto manifestó que: *“Tener acceso a esta subvención significa aumentar nuestra visibilidad a nivel internacional y poder seguir apoyando la formación académica de los estudiantes y profesionales miembros de nuestro grupo de investigación, aspecto que a su vez repercute en el mejoramiento de nuestros programas académicos”*.



POSTÚLATE



SEMESTRE DE INTERCAMBIO VIRTUAL



Modalidad: Intercambio académico (Virtual)

Dirigido a: Estudiantes del Tecnológico de Antioquia-IU

Duración de la estancia: Segundo semestre del 2021 (agosto- diciembre) *

*Los calendarios académicos de las instituciones puede variar.

Idioma: Español

Semestre de intercambio virtual es una experiencia que te permite cursar asignaturas de tu plan de estudios en otra institución de manera virtual, que pueden ser homologables o complementarias

Criterios de participación:

1. Promedio académico acumulado de la carrera igual o superior a 3.8
2. Estar matriculado entre 3 y 9 semestre
3. No contar con sanciones académicas o disciplinarias
4. Ser mayor de edad

Fecha límite de postulación: Revisar las fechas de postulación de acuerdo a la institución de su interés.

Para las instituciones que no se estipula fecha de postulación, se establece fecha de cierre general el día 11 de junio de 2021



Para más información ver ficha de convocatoria

Dirección de Internacionalización Bloque 2 Piso 3
movilidad@tdea.edu.co
www.tdea.edu.co

Para más información ingresa a:

https://www.tdea.edu.co/images/tdea/galeria/internacionalizacion/convocatorias/2021_1/SemestredeintercambioVirtual2021pame.pdf



Convocatoria **PILA** virtual

Intercambio académico

Dirigido a:

Estudiantes del TdeA

Duración de la estancia:

Segundo Segundo semestre del 2021 (agosto - diciembre)

* Los calendarios académicos de las universidades pueden variar

Descripción:

Semestre de intercambio virtual es una experiencia que les permite a lo estudiantes cursar asignaturas de su plan de estudios en otra institución de manera virtual, que pueden ser homologables o complementarias, en la que paga matrícula en el TdeA y conserva su calidad de estudiante.

Criterios de participación:

1. Promedio académico acumulado de la carrera igual o superior a 3.8
2. Estar matriculados entre 3 y 9 semestre
3. No contar con sanciones académicas o disciplinarias
4. Ser mayor de edad

* Para la asignación de cupos se aplicarán los criterios de selección establecidos en la Política de Movilidad.

*La aceptación de la/s asignatura/s dependerá de la Universidad de destino y de acuerdo a la disponibilidad de cupos.

Fecha límite de postulación: viernes 11 de junio 2021

Para más información ver ficha de convocatoria
Dirección de internacionalización Bloque 2 piso 3
movilidad@tdea.edu.co
www.tdea.edu.co



SI CONOCES PERSONAL DE PRIMERA LÍNEA AYUDANOS COMPARTIENDO ESTA INFORMACIÓN



La Fundación Universitaria Juan N. Corpas, la Universidad Antonio Nariño y el Tecnológico de Antioquia en alianza con la ONG Glasswing, quieren estar cerca de los trabajadores de salud de primera línea que atienden pacientes de COVID-19, apoyando su salud mental.

Este proyecto, financiado por Motorola Solutions Foundations consiste en capacitar a estudiantes, docentes, y egresados voluntarios de las tres Instituciones de Educación Superior para brindar ayuda, a través de técnicas de contención emocional, a los profesionales de salud que requieran estos espacios para mejorar su salud mental. La atención se solicita por medio del número de Whatsapp +57 322 253 47 32 y los voluntarios estarán brindando este apoyo desde una aplicación específicamente creada para este fin, donde se le da confidencialidad a las personas que soliciten el espacio y se brinda una asistencia dirigida y humana



CONVOCATORIAS EXTERNAS



PRÓXIMAMENTE

Nuevas oportunidades
para ti

- Curso corto de telemedicina ofertado por el Gobierno de Chile
- Curso corto de bienestar en la nueva normalidad ofertado por el Gobierno de Chile
- Curso corto: Package for Leaving No One Behind del Gobierno de Singapur

¡Es tu
oportunidad!

Reducción de colegiatura en universidades
Quebequenses para programas de posgrado
10 de junio del 2021

<https://cutt.ly/TbLHAap>

Ambidiestría para la Creación de Modelos de
Negocio de Base Digital en Tiempos de Pandemia
18 de junio del 2021

<https://cutt.ly/9bLJs2N>

Pasantías y programa de profesionales visitantes Corte Penal Internacional



**Cour
Pénale
Internationale**

**International
Criminal
Court**

El ICC ofrece oportunidades emocionantes para personas altamente calificadas y motivadas de una amplia gama de antecedentes educativos y profesionales. Si bien la mayoría de los puestos que ofrece el programa son de carácter legal, la Corte también tiene un fuerte interés en atraer candidatos con una sólida formación en áreas como periodismo, traducción e interpretación, tecnologías de la información, estadística, analítica, comunicación, administración de empresas, recursos humanos, administración, psicología y economía.

Más información aquí:

https://drive.google.com/file/d/1NfYCn4JJ_3Nk9s_0yK7AhBTJQ9UnzUB3/view

o visite la página web:

<https://www.icc-cpi.int/jobs>



Para obtener más información sobre nuestros programas, proyectos y convocatorias, comuníquese con nosotros:

Catalina Cerquera Arbeláez
Responsable de Cooperación e Internacionalización del Currículo
e-mail: cooperacion@tdea.edu.co
Tel: 4443700 ext 2251

María Antonia López Restrepo
Responsable de Movilidad
e-mail: movilidad@tdea.edu.co
Tel: 4443700 ext 2173

Paula Andrea Carrero Guerrero
Responsable de Convenios e Internacionalización en Casa
e-mail: convenios.dint@tdea.edu.co
Tel: 4443700

Annabel Restrepo Peláez
Secretaria Ejecutiva
e-mail: auxinternacional@tdea.edu.co
annabel@tdea.edu.co
Tel: 4443700 ext 2257